



Agadir, le 10/08/2024

Communiqué à l'occasion de la célébration de la Journée Nationale du Migrant

Le Maroc a célébré, le **samedi 10 août 2024**, la Journée Nationale du Migrant sous le thème : **"Investissements des Marocains Résidant à l'Étranger : Opportunités et Perspectives"**. Il s'agit d'une occasion que notre pays organise régulièrement depuis 2003.

Cette célébration s'inscrit cette année dans un contexte national où le Maroc a entrepris d'élaborer plusieurs programmes et politiques en faveur des membres de la communauté Marocaine résidant à l'étranger, dans le cadre du renforcement du rôle des Marocains du monde dans le développement local de leur pays d'origine, et de leur contribution à relever les différents défis et enjeux auxquels notre pays aspire sur les plans économique, social, environnemental, culturel et sportif.

En ce qui concerne le capital immatériel, la diaspora marocaine représente un réservoir riche en compétences et expertises dans divers domaines, ce qui appelle à l'adoption d'une approche globale et multidimensionnelle pour exploiter ces compétences à différents niveaux, et à leur offrir les moyens de s'intégrer dans le développement politique, économique et social de leur pays d'origine.

Dans ce cadre, et en raison des rôles civiques et de plaidoyer que joue **le Forum IFFOUS pour la Démocratie et les Droits de l'Homme** dans la promotion des droits des Marocains du monde, en partenariat et en coopération avec divers acteurs et intervenants institutionnels, et en tenant compte des dispositions de la stratégie nationale des Marocains Résidant à l'Étranger 2030, notamment le troisième axe relatif à la protection des droits et intérêts des Marocains du monde, et à la garantie de leurs droits effectifs à la participation citoyenne tels que stipulés par **la Constitution Marocaine de 2011** et les conventions internationales des droits de l'Homme ratifiées par notre pays.

Cette initiative de plaidoyer s'inscrit dans le cadre de la mise en œuvre du projet « **Participation citoyenne des migrants marocains résidant à l'étranger en la province de**

Tata », dans le cadre du programme régional d'initiatives des acteurs du domaine de l'immigration (**PRIM**) mis en œuvre par Expertise France et financé par l'Agence Française de développement (**AFD**), en partenariat avec le Ministère des Affaires Etrangères, de la Coopération Africaine et des Marocains Résidant à l'Etranger - **Secteur des Marocains Résidant à l'Etranger**, la wilaya de la région Souss-Massa, et le Conseil de la région Souss-Massa.

Le Forum a élaboré **un mémorandum de plaidoyer sur le thème "Participation Politique des Marocains Résidant à l'Etranger : Réalités et Défis"**, en tant que mécanisme contribuant au débat public entre les différents acteurs et intervenants sur la question de l'activation et du renforcement de la participation politique et civique des Marocains du monde dans leur pays d'origine, afin de favoriser leur participation effective au développement politique, économique et social de leur pays. Ce mémorandum sera partagé avec l'ensemble des acteurs concernés, dans le but de formuler des moyens de coordination, de coopération et de partenariat futurs autour de la promotion des droits des Marocains à travers le monde.

A cette occasion, le Forum réitère son appel aux secteurs et institutions gouvernementales concernés, aux partis politiques, ainsi qu'aux organisations de la société civile, tant au Maroc qu'à l'étranger, pour qu'ils initient un débat public national sur le renforcement de la participation politique et civique des Marocains résidant à l'étranger dans leur pays d'origine, en accord avec les discours royaux pertinents et en prenant en compte les intérêts supérieurs de notre nation en vue d'assurer son développement et sa prospérité.

Mbark OUTCHARRAFT

Président du Forum Iffous de la Démocratie et des Droits de l'Homme

Email: iffoussfdh2014@gmail.com/

Tél: 0662491519

